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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Tolcayuca pide apoyo al Ejército” 

 
“Pobres, seis de cada diez en Hidalgo, dice Coneval” 

 
“Municipio vigilará ambulantaje en el Centro Histórico” 

 
“AUTORIZA N INCREMENTO A TARIFAS DEL AGUA POTABLE” 

 
“Buscan mejorar la recaudación estatal” 

 
“Ante Congreso de la Unión…UAEH rinde cuentas” 

 
“Evitar clamatos, propone diputada” 

 
“ENTREGA UAEH ESTADOS FINA NCIEROS” 

 
“Responde bien Hidalgo a la estrategia nacional” 

 
“Verde va con Meade para frenar a AMLO” 

 
“Frenará INE spots a aspirantes únicos” 

 “En aprietos calificación de comicios” 

 
“Sigue al alza la inflación; llega a 6.63% en noviembre” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Instala PREP comité asesor: Fue instalado el comité técnico asesor del Programa de 

resultados electorales preliminares (Cotaprep), el cual tiene como objetivo asesorar y dar seguimiento a las 

actividades de implementación y operación del Programa de resultados electorales preliminares (PREP). En la última 

sesión del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) fueron aprobados, previo análisis , los perfiles de 

quienes integrarán el comité, los cuales, en acompañamiento de la comisión especial del PREP, encabezada por el 

consejero Uriel Lugo Huerta e integrada por la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez, el consejero 

Salvador Franco Assad, así como de Said Rodríguez García, secretario técnico de la comisión y del Cotaprep, se 

encargarán de la correcta implementación y operación del programa. (Redacción, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Instalan Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares: (Redacción, Ojo: Política) 

News Hidalgo-Integran Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares: 

(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Consejeros Electorales acudieron a la instalación formal del COTAPREP: (Redacción, 

página 02A) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Llama PT al PES a sumarse en alianza: Arturo Aparicio Barrios, comisionado nacional del Partido del 

Trabajo (PT), llamó a la dirigencia estatal de Encuentro Social (PES) a considerarlos para una alianza con ese 

instituto político y con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), luego de que su proyecto político para 

contender por la presidencia de la república no prosperara “Ahora deben cuidar su propio proyecto, pueden seguir 

teniendo cariño a ese actor, pero deben cuidar por ellos”, dijo en referencia al secretario de Gobernación y 

exaspirante a la candidatura del PRI a la presidencia, Miguel Osorio Chong, y a la posibilidad de que el PES se sume 

a la posible alianza Morena-PT Sin embargo, sostuvo que primero las dirigencias nacionales deben definir la coalición 

para plantear su réplica en el estado Asimismo, sostuvo que con una coalición entre los tres “nadie nos para”, pero 

recordó que el límite para registrar la alianza nacional es el 14 de diciembre; además, les haría ganar “varias 

diputaciones”, y podrían ir con candidatos solos o en conjunto. (Emmanuel Rincón, página 12) 

Milenio-Podría haber alianza entre Encuentro Social y el PT: (Paula Sánchez, página 11) 

Crónica-Vale la pena la coalición: AAB: (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

El Independiente-PT en espera de respuesta de alianza con PES: (Paola Juárez, página 05) 

Síntesis-PES podría unirse a PT y Morena: (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-El reto, recuperar confianza ciudadana: Recuperar la confianza de los ciudadanos es el principal 

objetivo de la plataforma electoral del Frente Ciudadano por México, mismo que será implementado en Hidalgo ya 

que se ha perdido mucha credibilidad de los partidos políticos con los habitantes, reconoció el secretario general 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Bravo Sánchez. A pesar de ser una plataforma que se 

estableció a nivel nacional, tendrá que aterrizarse a nivel local para atender las diferentes necesidades de la sociedad 

hidalguense, esto mediante los foros de consulta ciudadana que se han realizado en el territorio hidalguense, para 

de ese modo generar las mejores propuestas y los mejores perfiles rumbo al proceso electoral local del 2018. "Creo 

que los candidatos que abanderen el frente deben ser propuestas serias, que lleguen y se cumpla con lo que 

prometieron a la sociedad, porque los partidos políticos han sufrido un desgaste y debemos tener una estrategia 

para que la gente vuelva a creer en los partidos políticos y tener candidatos que realmente plasmen esta plataforma 

tanto en su actuar como en su quehacer en la política", resaltó. La principal tarea es que tengan la calidad moral 

de poder plantear un buen proyecto, así como bus-car las principales herramientas para hacerlo funcionar, "tenemos 

que darle otra cara a los partidos políticos ante la sociedad, es un reto porque somos partidos políticos diferentes y 

vamos a  tener discrepancias, pero puede haber temas de discusión que se podrán resolver de la mejor manera; 

creo que va a ser un buen ejercicio de sumar voluntades políticas para mejorar la política del país y la calidad de 

vida de todos los habitantes". Bravo Sánchez reconoció el trabajo conjunto que se ha estado haciendo el Frente 

Ciudadano por Hidalgo y la posibilidad de tener una buena respuesta de la gente en el próximo proceso electoral 

donde se renovará el Congreso Local. (Teodoro Santos, página 10) 

Milenio-Plataforma electoral para diputados, lista en 7 días:  E1 presidente de la Fundación Colosio filial 

Hidalgo, Oziel Serrano Salazar, aseguró que será el 15 de diciembre cuando quede definida la plataforma electoral 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para las elecciones de diputados locales del 2018. El líder partidista 

recordó que el pasado 27 de noviembre el PRI emitió una convocatoria abierta a la ciudadanía, organizaciones 

sociales y académicos para la conformación de la plataforma electoral, misma que también contendrá los 

planteamientos del partido. Agregó que los planteamientos los pueden hacer llegar al partido a través de las redes 

sociales del PRI (Facebook: Colosio Filial Hidalgo Oficial y Twitter @ FCOLOSIO_HGO), o al correo electrónico  

fundación colosio. hidalgo@gmail.com. A estos se suma también la plataforma electrónica www. 

propuesta.prihidalgo.mx, los comités municipales del PRI y la Fundación Colosio en el Comité Directivo Estatal. 

Comentó que el Revolucionario Institucional inició una serie de foros en las distintas regiones del estado con distintas 

temáticas para recoger las propuestas de la población. "Estos foros comenzaron el pasado lunes en Huejutla que 

tiene que ver con la propuesta social que vamos a presentar, hace dos días estuvimos en Tepeapulco ahí se abordó 

el foro temático que tiene que ver con la propuesta económica, ayer estuvimos en Mineral de la Reforma abordando 

el tema que tiene que ver con el buen gobierno; los foros temáticos concluirán este viernes en Tula en donde vamos 

a hablar de sustentabilidad", explicó. Precisó que la conformación de la plataforma electoral serán las propuestas 

que abanderarán los candidatos a diputados loca-les del Partido Revolucionario Institucional, basada en los ejes 

social, económico, buen gobierno y sustentabilidad, misma que será entregada al Instituto Estatal Electoral de 
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Hidalgo (IEEH). En cuanto a la plataforma electoral de diputados federales y senadores subrayó que ésta será 

construida en la dirigencia nacional del PRI. Foros de discusión y análisis  Como continuación de los trabajos 

para poder construir la Plataforma Electoral 2018-2021 "Siempre para Ti", por instrucciones del presidente del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, Leoncio Pineda Godos, el pasado 6 de diciembre se dieron 

cita en Tepeapulco militantes, académicos y representantes de la sociedad civil para hablar sobre temas contenidos 

en el eje "Propuesta Económica" tales como: trabajo digno y desarrollo empresarial incluyente, crecimiento 

sostenido y desarrollo eco-nómico para todos, ciencia, tecnología e innovación como factores de cambio, Hidalgo 

en el mundo y campo próspero y productivo. Fungieron como panelistas los prestigiados académicos Yesica García 

Hernández; José Encarnación Castillo Juárez, Sali Bass Arroyo, dirigente estatal de la CNOP, Estela Cruz Ambriz, 

Hilda Guillermina Pérez Escalona, Pedro Solares Rodríguez y Jesús Gutiérrez González. El pasado 4 de diciembre, 

en el Comité Municipal del PRI en Huejutla, se dieron cita militantes, académicos y representantes de la sociedad 

civil, para hablar sobre temas como: Desarrollo Compartido, Igualdad Sustantiva de Género, Desarrollo Incluyente, 

Desarrollo con Identidad y Cultura, así como Retos de la salud, entre otros, estas propuestas serán difundidas por 

los candidatos priistas a integrar el Congreso del Estado.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Pretenden cubrir las casillas en elecciones: El dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, aseguró que para el proceso electoral de 2018 tendrán presencia 

en todas las casillas que se instalen, pues cuentan con una estructura política de más de 10 mil personas. Refirió 

que la base política del partido impedirá que existan anomalías en la contienda, pues pueden presentarse 

irregularidades en las casillas de las zonas rurales de la entidad, además de que seguirán incrementando la 

estructura y contemplan llegar a más de 20 mil seguidores. Para el proceso de 2018 es-cucharán las propuestas de 

los ciudadanos a través de una plata-forma para que también realicen observaciones o comentarios en la plataforma 

y se centrarán en temas como la austeridad en el gobierno, combate a la corrupción, cuidado del medio ambiente, 

preservación de pueblos indígenas, participación ciudadana y estructura territorial. Añadió que tendrán presencia 

en los 84 municipios y destacó que en este año se han afiliado a Morena más de 15 mil personas, por lo que 

acumulan más de 50 mil militantes en el estado y por ello confió en duplicar dicha base de militantes para el próximo 

año. Abraham Mendoza refirió que confiarán en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, pero en caso de que se 

presenten irregularidades, comentó que podrían interponer alguna queja ante el Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo. (Ignacio García, página 11) 

Crónica-Carece PRD de interés jurídico sobre postulantes indígenas:  Al no existir argumentos sólidos que 

revoquen la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEFE), la Sala Regional Toluca (SRT) del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) carece de 

interés legítimo para exigir al Instituto Estatal Electoral (IEEH) que modifique la convocatoria para aspirantes 

independientes y que garantice el acceso efectivo de la población indígena. El "sol azteca" interpuso un juicio de 

revisión constitucional en don-de denunció que el TEM vulneró su derecho a la justicia cuando sobreseyó el recurso 

de apelación contra los lineamientos para la obtención de apoyo ciudadano de candidatos in-dependientes a 

diputados locales. En la ponencia de la magistrada, Martha Martínez Guarneros, considera que los agravios son in-

operantes e infundados pues el PRD no cuestiona frontalmente la sentencia local, ni formula argumentos tendentes 

a cuestionar la aplicabilidad de las jurisprudencias. Aunque el magistrado, Juan Car -los Silva, votó en contra de la 

sentencia, la SRT confirmó la sentencia del órgano jurisdiccional hidalguense. Respecto al juicio ciudadano que 

promovió el contendiente autónomo a la diputación federal por Ixmiquilpan, Julio Hugo Sánchez Quiroz, quien 

solicitó ajustes en los plazos para recopilar firmas y denunció fallas en la aplicación móvil, el pleno declaró infundado 

el recurso. (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

El Independiente-Confirman sentencia de tribunal local sobre impugnación del PRD: (José Manuel 

Martínez, página 07) 
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El Independiente-Aspirantes a candidaturas deben ser pacientes: Frente Ciudadano: El Frente Ciudadano 

por Hidalgo llamó a quienes aspiran a una candidatura a diputación local, federal y senadurías a ser pacientes y 

esperar los tiempos. Los tres partidos políticos que lo integran: PAN, PRD y Movimiento Ciudadano coincidieron en 

referir que las candidaturas no es tema por el momento, sino concluir con los foros regionales y la construcción de 

la plataforma electoral. El primer paso fue decidir ir en una alianza ciudadana, no electorera, pero con visión a 

futuro, el segundo fue platicar y formalizarlo. Después la aprobación de los consejos nacionales, lo que sigue es la 

conformación de la plataforma y convenio de alianza. “Los que entramos en esto no es para lograr una candidatura, 

sino porque queremos aportar para ser una buena oferta política para la ciudadanía”, dijo el representante del 

Partido Acción Nacional, Cornelio García Villanueva. La intención de los siete foros regionales, que hoy concluyen 

en Pachuca, será generar cuadros competitivos, así como revisión de perfiles en los siete distritos federales y 18 

locales. El representante de Movimiento Ciudadano Rafael Garnica llamó a los aspirantes de cada partido político a 

ser pacientes, pero adelantó que el método de selección de candidatos dejará contentos a la militancia. “No debemos 

acelerar esa inquietud de la militancia de los tres partidos, los que aspiran deben ser un poco pacientes, pero la 

metodología para selección de candidatos dejará contentos a todos”, indicó. (José Manuel Martínez, página 07) 

Milenio-Apoyarán a candidatos con mejor posición del Frente: (Teodoro Santos, página 10) 

La sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia del 

organismo jurisdiccional local sobre la impugnación que realizó el PRD en Hidalgo, respecto a la convocatoria de 

candidatos independientes a diputados locales. Obtención del apoyo ciudadano En sesión pública, el proyecto 

de resolución a la revisión constitucional con número de expediente ST-JRC-20/2017, presentado por el magistrado 

David Avante Juárez, fue propuesto calificar como inoperantes los agravios presentados por el Partido de la 

Revolución Democrática sobre la obtención y verificación del apoyo ciudadano para el registro de candidaturas 

independientes de origen indígena. “Son omisos en cuestionar frontalmente lo decidido en la sentencia local, 

particularmente al no formularse argumentos tendientes a cuestionar la aplicabilidad de la jurisprudencia que prevé 

la capacidad de los partidos políticos para promover acciones tuitivas, protectoras de intereses difusos, ni cuestiona 

los argumentos por los que se decidió que el actor no es titular del derecho subjetivo que reclama por no resentir 

en su esfera jurídica los efectos de la resolución”, fue leído en sesión. Además, consideraron inoperante el agravio 

en el que el actor aduce que el tribunal responsable vulnera el derecho de acceso a la justicia, al resolver el 

sobreseimiento a la instancia local, en tanto que para lograr un estudio de fondo de la controversia deben de 

cumplirse las condiciones de procedibilidad del medio de impugnación, lo que en instancia local no aconteció. Al ser 

puesto en consideración del pleno el proyecto de resolución, el magistrado electoral Juan Silva Adaya discrepó al 

indicar que el partido político sí tiene interés jurídico y la lectura que realizó del juicio de revisión constitucional 

electoral hace las consideraciones suficientes para que se puedan desvirtuar los argumentos que dio la responsable, 

con el fin de llegar a la conclusión que no tenía interés jurídico. El proyecto fue aprobado por dos votos a favor y 

uno en contra, del magistrado Silva Adaya.  

C A N D I D A T U R A S      I N D E P E N D I E N T E S 
Capital Hidalgo-Independiente, cerca de alcanzar firmas: Julio Hugo Sánchez Quiroz, aspirante a candidato 

independiente por el distrito dos con cabecera en Ixmiquilpan, ha reunido cinco mil 641 firmas de apoyo, por lo que 

está a una diferencia de 132 firmas para alcanzar el umbral establecido por el Instituto Nacional Electoral CINE). 

De acuerdo con el reporte diario de aspirantes a candidatos independientes de los dos aspirantes a diputados 

federales por el principio de representación proporcional es el que mayor número de firmas ha reunido; sin embargo, 

éstas aún deben ser validadas por el organismo electoral. Por su parte, Ramón Avellana Ortíz, aspirante del distrito 

6 con cabecera en Pachuca, ha reunido hasta el momento 413 firmas, por lo que tienen un avance de 6.2 por ciento 

del total de firmas requeridas que son seis mil 665. De las cuatro personas que manifestaron la intención de ser 

aspirantes el de mayor avance en la obtención de firmas es Julio Hugo Sánchez Quiroz quien pretende ser candidato 

a diputado federal por el distrito de Ixmiquilpan. El plazo para los aspirantes a diputados federales vence el próximo 

17 de diciembre, es decir, aún gozan de 10 días para llegar a la meta. Por su parte, los aspirantes a presidentes de 

la República, registran menor porcentaje de avance, por un lado, José Francisco Flores lleva dos mil 664 firmas 

reunidas, ha dado de alta 106 auxiliares, de los que 19 permanecen activos y el resto inactivo. Por ende, el avance 

registra-do es de 0.3 por ciento, lo que lo coloca en el doceavo lugar de 42 aspirantes, toda vez que el total  de 

firmas a reunir es de 866 mil 593. El aspirante originario de Tizayuca, Porfirio Moreno, registra un avance de uno 
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por ciento en la obtención de firmas de apoyo ciudadano, toda vez que a la fecha ha reunido 10 mil 311 respaldos, 

lo que lo coloca en la posición 7 de 42. (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 

AM-Hidalguenses rezagados de la contienda presidencial por vía independiente:  Los dos hidalguenses: 

Porfirio Moreno Jiménez y Francisco Flores Carballido, que buscan registrar una candidatura independiente para 

competir por la presidencia de la República en los comicios de 2018 han recabado 1.1 y 0.3 por ciento de las firmas 

requeridas por el INE antes del 12 de febrero. Aunque el ex perredista Porfirio Moreno Jiménez está entre los 10 

candidatos con mayor avance en la recolección de firmas para competir por la vía independiente, se encuentra 73 

puntos por debajo del puntero, Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”. El reporte Diario por Aspirante del Instituto 

Nacional Electoral (INE), corte 5 de diciembre, señala que el abogado hidalguense ha recabado 9 mil 229 firmas, 

es decir el 1.1 por ciento de la meta, que es de 866 mil 593 firmas. En comparación, el gobernador de Nuevo León 

con licencia lleva 74.4 por ciento de las firmas, la ex primera dama Margar ita Zavala 37.6 por ciento y el senador 

con licencia Armando Ríos Piter 21.1 por ciento. Le siguen la candidata del EZLN, María de Jesús Patricio Martínez 

“Marichuy” con 9.6 por ciento de firmas recabadas, Pedro Ferriz de Con que suma 8.3 y Edgar Ulises Portillo Figueroa 

con el 5.8 por ciento. (Susana Jiménez, página web) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Mantiene TEEH capacitación en todas sus áreas: Con el propósito de poder dar respuesta a todas y 

cada una de las inquietudes que se presenten antes, durante y después del proceso electoral local a iniciar la 

próxima semana, el Tribunal Electoral del Estado mantiene actividades de capacitación y profesionalización, informó 

el titular de dicho organismo Manuel Alberto Cruz Martínez. El funcionario, añadió que de las acciones a seguir para 

poder dar certeza de legalidad a las quejas que puedan ser presentadas ante esa instancia electoral, a decir de Cruz 

Martínez, de manera permanente se ha trabajado para actualizar los conocimientos de todos quienes forman parte 

del TEEH principalmente de las áreas jurídicas que es donde recae el mayor peso de responsabilidad. Al respecto 

refirió; “Los que estamos haciendo en estos momentos y que prácticamente ha sido algo permanente en el TEEH, 

es trabajar en la especialización de nuestras estructuras y de especialización del cuerpo jurídico, que es donde se 

determinan las resoluciones de las controversias que se presenten tanto de los actores políticos, los partidos y de 

todas las demás responsabilidades que le han conferido a esta instancia electoral”. Al mismo tiempo recordó que sí 

bien el actual no fue un año electoral para la entidad, es una instancia de actividad permanente precisamente por 

todo lo que tiene que resolver tanto en  materia política como la que tiene que ver con los derechos de quienes 

fueron electos en las urnas como es el caso de los integrantes de los 84 municipios del estado. De igualo forma 

manifestó que para el periodo electoral por iniciar a mediados del mes en curso, se tiene previsto el ingreso al 

organismo a su cargo de más de 500 asuntos lo que aseguró, representa un incremento en comparación con el año 

en curso de más de un 400 por ciento de casos por lo que es necesario que el personal sea capacitado de forma 

permanente. Sin embargo podemos asegurar  reiteró, que en este tribunal estamos listos para resolver en tiempo 

y forma todas las inconformidades que se puedan dar en el  proceso electoral local para diputados locales, inicia de 

manera formal el próximo 15 del mes en curso. (Jaime Arenalde, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-Quiere legisladora que se prohíban las botanas y micheladas en tabernas : La diputada Araceli 

Velázquez Ramírez propuso la regulación de botana, micheladas y cheladas en bares, pues dijo que su concentrado 

de sal es causante de hipertensión, factor de riesgo para enfermedades cardiovasculares, expuso. En tribuna, la 

representante del distrito de Tepeji del Río planteó la adición del artículo 18 bis en la Ley de Salud para el Estado 

de Hidalgo, que faculta a la secretaría de Salud a diseñar y llevar a cabo campañas para promover la reducción en 

el consumo de cloruro de sodio, así como los riesgos a la salud que produce su ingesta desmedida en los 

establecimientos que expendan alimentos, bebidas no alcohólicas y alcohólicas. Durante la exposición de su segunda 

iniciativa desde septiembre de 2016, la diputada priísta expresó que en establecimientos con venta de bebidas 

embriagantes ofrecen botana gratis como cacahuates, frituras o chicharrones de harina, palomitas, totopos, los 

cuales contienen “grandes” cantidades de este sazonador, expresó. “Aunado a la preparación de cocteles o bebidas 

en cuyo envase se coloca el famoso escarchado que a veces consta sólo de sal, pero que en ciertas bebidas, como 

las micheladas o cheladas, también trae picante, ya sea en polvo o líquido, que de igual forma contienen sal, y ni 
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se diga del famoso clamato, que entre sus ingredientes se encuentra la sal; es decir, se consume sal sobre más 

sal”, expresó. (Marisol Flores, página 05) 

Crónica-¿Iniciativa o burla?: pide AVR retirar botana salada de bares: (Jocelyn Andrade, página 09)  

Capital Hidalgo-Buscan eliminar la sal de los botaneros: (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 

Plaza Juárez-Ni botanas ni “clamatos” en los bares: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 04A) 

Criterio-Aumento de 23 mdp no es para dieta: Perusquía: La coordinadora de la Junta de Gobierno del 

Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, descartó un aumento en el rubro de dietas y salarios del Poder 

Legislativo, pese al aumento de 23 millones 462 mil 740 pesos en recursos para el Legislativo. El proyecto de 

presupuesto de egresos 2018 contempla que el ente ejerza un total de 246 millones 434 mil pesos, lo que significa 

un incremento de 10.5 por ciento en relación con el monto de este año, cuando se ejecutaron 222 millones 971 mil 

554 pesos. Entre otros rubros, la propuesta plantea en el capítulo 1000 de servicios personales, cerca de 5 millones 

de pesos más, ya que en 2017 el monto destinado fue de 127 millones 162 mil pesos, y para el siguiente año están 

previstos 132 millones 161 pesos. De acuerdo con la diputada, este incremento será para un “ajuste” en el pago de 

Impuestos Sobre la Renta (ISR) y nómina, Respecto de materiales y suministros, hay una reducción en el gasto de 

5 millones 375 mil pesos, pues el ejercicio actual se etiquetaron 14 millones 465 mil pesos y para 2018 el documento 

estima 9 millones 90 mil pesos. Para 2018 hay un rubro general denominado transferencias, asignaciones, subsidios 

y otras ayudas con 25 millones 668 mil pesos. Al respecto, Pérez Perusquía informó que hasta la próxima semana 

entrarán en análisis del proyecto y dará a conocer a qué será asignado este recurso.  (Marisol Flores, página 06) 

Milenio-Revisará Congreso partida de 25 mdp de transferencias: (Alejandro Reyes, página 08) 

P L A N O      E S T A T A L 
Crónica-Persigue entidad la igualdad social, reitera Simón Vargas: La Estrategia Nacional de Inclusión está 

enfocada a disminuir las carencias e incrementar la igualdad social, afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno 

estatal, Simón Vargas. Ante la presencia de Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, director general de Liconsa y Enlace 

de Alto Nivel de la Estrategia Nacional de Inclusión en Hidalgo, Vargas Aguilar comentó que en la entidad hay 

avances significativos en diferentes rubros que impactan directamente a la población.  En representación del 

gobernador Omar Fayad, el secretario reconoció el trabajo que hacen los tres niveles de gobierno para avanzar en 

los índices de marginación. Explicó que en educación se tiene un avance del 100 por ciento en personas que reciben 

una beca para acceder a Educación Básica, Salud y programas sociales, 100 por ciento de avance en afiliación al 

Seguro Popular y en acceso a Servicios de Salud. 100 por ciento en alumnos con Seguro Médico del Programa 

Integral de Aseguramiento para Educación Básica, en seguridad social 123 por ciento de avance en número de 

empresas verificadas para que cumplan con la normatividad en materia. Avance del 100 por ciento en incorporación 

del Programa Estatal de Atención a Personas Adultas Mayores, además de superarse la meta en jóvenes beneficiados 

con becas otorgadas a través del programa Mi Primer Empleo. Hay registro del 100 por ciento en protección a la 

superficie agrícola asegurada, en alimentación 148.7 por ciento, en el tema de niños menores de cinco años 

beneficiarios de Prospera, que reciben suplementos alimenticios. 100 por ciento de niños escolarizados menores de 

12 años atendidos con desayunos escolares, mediante DIFH, en vivienda avance del 83.3 por ciento en número de 

cuartos adicionales construidos en colaboración con Sedatu, servicios básicos, avance del 104.27 por ciento en 

ampliación de redes de distribución eléctrica. Destacó la importancia de los indicadores proporcionados, pues 

reflejan el esfuerzo que en Hidalgo se emprende para elevar la calidad de vida de quienes más lo necesitan.  Ramírez 

Puga Leyva subrayó la transparencia que otorga el gobierno estatal en la exposición de datos, al hacer una sesión 

abierta y reconoció que es la entidad que mejor coordina la Estrategia Nacional de Inclusión. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Milenio-Reconoce Gobierno retos para la inclusión social: (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Presentan avances de Hidalgo en Estrategia Nacional de Inclusión: (Lourdes 

Naranjo, página 06) 

Capital Hidalgo-Buscan reducir la brecha de pobreza: (Sergio Juárez, página 06) 

Plaza Juárez-Presentan avances de la estrategia Nacional de Inclusión 2017 en la entidad: (Oscar 

Raúl Pérez Cabrera, página 08A) 
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El Sol de Hidalgo-Hoy, convocatoria para selección de integrantes del Comité Ciudadano:  La Comisión 

de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción de Hidalgo (Cosseah) anunció en su cuenta de Facebook, que este 

viernes dará a conocer la convocatoria para la selección de los nueve integrantes del Comité de Participación 

Ciudadana que presidirá el Sistema Estatal Anticorrupción de Hidalgo (SEAH). Según el aviso, la rueda de prensa 

que se llevará a cabo este día a las 11:15 horas en la ciudad de Pachuca, a fin de dar a conocer esa Convocatoria. 

La Cosseah a través de su cuenta de Facebook da a conocer sus actividades, aunque por ahora ha omitido informar 

si ya cuenta con sus 1 reglas de operación y el protocolo que adoptó su par nacional. i Este último orienta la 

conducta de sus integrantes "para asegurar L su independencia, objetividad y transparencia durante el proceso de 

selección':  Ese documento, que es público a través de la página del Comité de Selección del Sistema Nacional 

Anticorrupción, contempla: "Durante el proceso de selección, los miembros de la Comisión se abstendrán de tener 

comunicaciones individuales, directas o indirectas (personales, por carta, correo electrónico, llamada tele -fónica o 

cualquier otro medio), relacionadas con el proceso de se-lección o los candidatos a integrar el Comité de 

Participación Ciudadana con cualquiera de las personas enumeradas en el numeral II de este Protocolo. En el caso 

de que estas comunicaciones tuvieran lu-gar, deberán informar y hacer público de inmediato su contenido en la 

plataforma digital prevista en el numera XI de este Protocolo":  REPORTAR TODA REUNIÓN DE COMISIONADOS 

Empero, señala el documento que esas comunicaciones podrán darse cuando al menos se encuentren tres 

integrantes de la Comisión, reuniones que (numeral 4) deberán reportarse, incluyendo fecha, participantes y asuntos 

tratados, a más tardar dentro de las 48 horas posteriores en la plataforma digital creada (numeral 11) para la 

máxima publicidad y transparencia. En el numeral 9 del protocolo, se prevén otros encuentros: "Los contactos 

estrictamente sociales o derivados de las relaciones profesionales o académicas que tengan los miembros de la 

Comisión con los candidatos no deberán ser reportadas salvo que en ellas se trataran asuntos relacionados con el 

proceso de selección': Si por analogía se aplica como ocurre con la adecuación de leyes estatales con las federales, 

este protocolo podría ser retomado por los miembros de la Comisión de Selección del SNA-Hidalgo, cuestión de lo 

que no ha informado en su página de Facebook. (Julio Hernández, Ojo: Política) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Independiente-Pone ultimátum Tellería a convenio con ambulantes:  La alcaldesa de Pachuca Yolanda 

Tellería Beltrán pidió a las organizaciones de comerciantes ambulantes que firmaron el convenio para establecerse 

en el centro de la ciudad que respeten el acuerdo, pues de no hacerlo la munícipe lo terminará En entrevista, al 

finalizar la sesión de Cabildo de ayer, la edil de la capital abundó que el convenio firmado con los ambulantes abarca 

del 7 de diciembre al 7 de enero y estipula que se establezcan en la plaza Constitución para la venta navideña 

“Están las clausulas muy claras, no se ocuparán las calles, ni limitarán el acceso a los peatones. Abundó que la 

dirección de comercio y abasto del municipio es quien repartirá los espacios a las seis organizaciones de 

comerciantes que participan en el convenio, entre ellos la Federación de Organizaciones Independientes del Estado 

de Hidalgo (Foideh). En ese sentido, dijo que la plaza Constitución se repartirá entre todas las organizaciones, 

mientras que el Jardín del Arte será solo para los agremiados a la Foideh. Tellería Beltrán reiteró que el ayuntamiento 

hará respetar el convenio, y si no es así terminarán la relación. Los integrantes de la federación de organizaciones 

intentaron instalarse el miércoles en la plaza Constitución, sin permitir a miembros de otras agrupaciones de 

ambulantes colocarse, por lo que autoridades municipales impidieron ubicarse en ese sitio a esa organización y 

cualquier otra. “Tienen la indicación los diferentes secretarios para tomar acciones de acuerdo a la ley si los 

comerciantes no entran en razonamiento”, refirió al ser cuestionada sobre la Foideh. Ayer comenzaron a instalarse 

con regularidad en la plaza, misma que fue resguarda en las calles aledañas por 20 unidades de la Policía municipal, 

entre autos, camionetas y motocicletas, además de un grupo pequeño de granaderos reguardó la Casa Rule, sede 

del ayuntamiento. La Canaco La mandataria dijo que ya platicó con miembros de la Cámara Nacional del Comercio 

(Canaco) en Pachuca, quienes afirmaron estar de acuerdo con el convenio, siempre y cuando los semifijos se 

instalen en un solo lugar y no en las calles. Además, el presidente de la cámara Juan Jesús Bravo solicitó a la edila 

el apoyo en rubros como promoción al centro histórico y la ampliación de horarios, entre otros, donde la alcaldía ya 

puso manos a la obra. Los miembros de la Canaco afirmaron estar de acuerdo con el convenio, siempre y cuando 

los semifijos se instalen en un solo lugar. (David Padilla Corona, página 09) 

Criterio-Si Foideh incumple acuerdo, revertirán permiso para venta: (Emmanuel Rincón, página 10) 

Plaza Juárez-Llama Tellería a comerciantes a respetar convenio firmado: (Ana Luisa Vega, página 05A) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Difícil decisión política:  

Los partidos políticos en Hidalgo comenzaron su trabajo interno rumbo a la búsqueda de los mejores perfiles para 

competir en 2018. Bajo el contexto de una situación nacional adversa, una baja popularidad presidencial, una serie 

de pésimos resultados en políticas públicas y un crecimiento en factores como la inseguridad y el malestar social, 

hacen de la toma de decisiones algo complicado en los institutos partidistas. El escenario en Hidalgo puede ser un 

poco menos agreste que en el resto del país, a casi un año y medio de nueva administración, las cosas han ido 

mejorando en cuanto al trabajo de los políticos en el gobierno, la entrega de resultado, los anuncios de inversión, 

la calidad de vida y la reducción en la brecha de desigualdad. Sin embargo, parece que la mala fama de los políticos 

en todo el país se impregna también en territorio hidalguense rumbo a 2018. Son pocos los aspirantes ya perfilados 

para lo que estará en juego en el estado, el Senado, nueve curules para San Lázaro, y 18 espacios en el Congreso 

local por tierra y 18 más por sentido del voto; esto hace que más allá de frentes o alianzas, los partidos deban tener 

cuadros listos para enfrentar cualquier situación en la que deban ir en solitario o apoyar a otra expresión enviando 

a su mejor carta disponible, recordando que deben ser mitad hombres, mitad mujeres y además incluir 

representación de jóvenes e indígenas. Todo lo anterior ha provocado jaloneo interno ya en partidos como el PRI 

en Hidalgo donde siguen sin poder definir a su dirigencia en Pachuca, y ya tienen encima la elección de 

precandidatos para los puestos en juego del siguiente año. En el PAN estatal, esperan que el PRD respete sus 

postulaciones pues históricamente afirman tener más militancia y base operativa en los municipios hidalguenses. 

En cambio, el sol azteca, acaba de renovar sus filas de forma no muy decorosa, con raspones en muchos frentes, 

pero al final de cara al sol, con la esperanza de poder coaligarse y vencer al PRI en distritos y municipios decisivos. 

Fuera de ellos, los demás partidos a excepción de Morena, buscarán desesperadamente unirse a algo para aferrarse 

al registro; en el caso del partido de AMLO, está en inmejorable posición no solo en el Centro del país, sino en 

estados como Hidalgo por el simple hecho de que el político más popular de la entidad en los últimos años ya no 

va como aspirante presidencial del PRI. Esto abre la posibilidad de que tanto el PES como otras expresiones locales 

se sumen a Morena y a sus candidatos pese a que no sean de filiación tricolor o puristas de izquierda, sino por el 

simple hecho de no apoyar a quien los líderes nacionales ubicaron en la antesala de Los Pinos. Vienen tiempos 

complejos para los partidos políticos en la entidad, ya que además de reducir sus opciones de selección política se 

deberán conformar con lo que les toque del voto de la gente. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

La diputada que pidió ¡Salud!: 

De los treinta diputados locales, la representante del distrito local, con cabecera en Tepeji del Río, Araceli Velázquez, 

es hasta ahora la más improductiva. Ello es fácil comprobar en las páginas de transparencia del Congreso del Estado, 

que dan cuenta de la actividad legislativa - de cada uno de sus integrantes. Ala Cámara llegó por la vía del Partido 

Nueva Alianza, que aliado al Revolucionario Institucional, contendió para representar a los habitantes de esta región 

del estado, colindante con Querétaro y el Edomex. En un intento por mejorar la estadística de sus participaciones 

en tribuna, es que doña Araceli Velázquez, hizo un "sesudo" pronunciamiento en contra de los centros botaneros 

que operan en el estado, para poner freno a los clamatos escarchados. Por el lenguaje utilizado, la de este jueves 

pareció ser una sesión legislativa que no transcurría en la sede oficial, más bien, fue como si los ilustres 

representantes populares estuvieran en espacios como el afamado "Taquito feliz", un centro botanero que opera 

en la capital, en el que además de bebidas alcohólicas, el servicio incluye cortes y carnes, muchas carnes de todo 

tipo y variedades. En la máxima tribuna del pueblo, la diputada dijo que en los lugares "donde se vende alcohol con 

botana gratis, es el caso de cacahuates, frituras, chicharrones, palomitas, totopos, así como bebidas escarchadas, 

como micheladas, cheladas y el famoso clamato, el consumo es sal sobre más sal". Y tras leer la carta del bar, la 

diputada expresó que ello tenía que ver con la hipertensión, las enfermedades cardiovasculares y tos ataques 

cardiacos por el excesivo consumo de sal. Jesús Reyes Heroles, ideólogo emanado del Partido Revolucionario Insta' 
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felona', fue quien alguna vez sentencio que "la forma es fondo". Si bien el fondo de la participación de esta diputada 

es asunto serio, pues se trata de la salud de las personas, la forma en que abordó el tema fue indudablemente la 

menos acertada. Porque a la tribuna debió haber subido con datos duros, provenientes del elevado consumo de sal 

y las complicaciones en el organismo cíe las personas que ello genera. Si Velázquez pretendía mover a la reflexión 

y sacudir conciencias, se hubies1 centrado en señalamientos, como ya lo hizo con toda précisión el ex secretario de 

salud y actual diputado federal, Pedro Luis Noble, quien ha exigido respeto a las normas sanitarias en los 

establecimientos que expenden bebidas y alimentos, que dicta sanciones a quienes coloquen saleros en las mesas 

de los comensales: Con esta participación en tribuna, la diputada por Tepeji se convirtió en "botana gratis" para 

muchos de los que estaban en el recinto, a los que solo faltó les repartieran sus respectivas micheladas. Y como la 

forma es fondo, es que este este evento muestra el deficiente nivel de muchos diputados, como algunos que le 

antecedieron en esa misma tribuna y desde ahí, propusieron legislar las cruzadas o sancionar los escupitajos.  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Punto por Punto… 

 

Sin punto de quiebre:  

Las versiones de un supuesto rompimiento entre el jefe político del estado, el gobernador del estado Omar Fayad 

Meneses y el Secretario Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, arreciaron la madrugada del lunes 27 tras 

confirmarse la noticia de que José Antonio Meade sería el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

nada más alejado de la realidad, la relación entre ambos atraviesa por fortalezas y uno de los mejores momentos.  

Fayad Meneses fue uno de los cinco gobernadores del país, que abiertamente manifestaron su apoyo incondicional 

al titular del edificio en Bucareli, simpatía que incluso, fue manifestada al propio presidente de la República Enrique 

Peña Nieto en diferentes escenarios y circunstancias y desde luego que hizo eco en el edificio del tricolor en 

insurgentes y en la propia Secretaria de Hacienda. Lo del gobernador de Hidalgo, iba más allá de un agradecimiento 

al respaldo que tuvo en el proceso del 2017, o incluso a la pertenencia del mismo grupo político y origen, había un 

claro convencimiento de que el secretario de Gobernación, era la opción más viable del PRI para la contienda 

electoral y retener la presidencia. Pero no falta quien aprovechó el desconocimiento o quiso sembrar dudas 

propagando versiones inexactas y fuera de todo contexto haciendo escenarios sobre lo que más convenía al 

mandatario estatal en la actual circunstancia, pero en la realidad es que hay cohesión de la clase política priista y 

no priista en torno al secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio, cuya figura política mantuvo su crecimiento y 

un reconocimiento mayor en las últimas dos semanas, porque la decisión no cambió el nivel de trabajo, de 

compromiso y lealtad a quien sí considera su amigo, el actual presidente Enrique peña.  Osorio Chong, no será 

dirigente nacional del PRI por ahora como también rumoran, mucho menos candidato en Hidalgo por mayoría al 

senado de la república, el escenario según los integrantes de su primer círculo, es apoyar con todo al primer 

mandatario del país y quizá por el primer trimestre del año, haga pública su renuncia y con ello se consolide su 

candidatura plurinominal a la cámara alta. Pase lo que pase el ex gobernador de Hidalgo, es y será necesario para 

José Antonio Meade y el PRI en las elecciones del próximo año. 

 

De mi tintero…El Partido Encuentro Social (PES) tiene prácticamente tomada su decisión para participar en las 

elecciones del 2018, tendrá a su propio candidato y elegirá entre el cantante de música cristiana Jesús Adrián 

Romero y el futbolista y actual presidente municipal de Cuernavaca Cuauhtémoc Blanco…. 

 

(Leonardo Herrera, página 09) 
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Criterio-… 

 

#Yo También:  

La revista Time escogió como personajes del año a las protagonistas de la campaña #MeToo, que protesta contra 

el acoso y la violencia hacia las mujeres. Cristina Rivera Garza ha encontrado una categoría decisiva para describir 

a quienes huyen de los problemas colectivos: “indiferencia militante”. La apatía no siempre proviene de la desidia; 

en ocasiones se necesita mucho esfuerzo para evadir toda responsabilidad. En el caso de la violencia contra las 

mujeres, quienes militan en la indiferencia repiten un argumento: “Si en México se asesina más a los hombres, ¿por 

qué se habla de feminicidios?”. Estamos ante un falso dilema. Toda muerte violenta es oprobiosa. Lo significativo 

es que en los feminicidios la causa de la agresión es el género: la condición vulnerable, subordinada, “desechable” 

de la mujer. Irene Tello Arista, directora de la ONG Impunidad Cero, lo resume así en Este País: “No es lo mismo 

hablar de asesinatos de mujeres por razón de su sexo, que hablar de asesinatos en general”. Paso a la muerte de 

una mujer. El 11 de noviembre, la maestra Patricia Mora Herrera fue encontrada desnuda y sin vida en Zacapoaxtla, 

Puebla. El móvil oficial del crimen fue el robo, pero había indicios de agresión sexual. Madre de dos hijos y casada 

durante veintiséis años, Patricia era ingeniera industrial con una maestría en Innovación Educativa. Llevaba una  

década enseñando Matemáticas y Física en la preparatoria José Vasconcelos en Tetelilla de Islas, donde vivió Misael 

Núñez Acosta, líder magisterial que se opuso al cacicazgo de Elba Esther Gordillo y que fue asesinado en 1981. A 

los cuarenta y tres años, Patricia corrió la misma suerte. Dos maestros rurales enfrentaron destinos que en forma 

alarmante se han vuelto comunes a ese oficio: un crimen político, un crimen de género. Sobreponiéndose a la falta 

de recursos, Patricia había formado el equipo de ajedrez de la escuela y los equipos varonil y femenil de basquetbol 

y futbol. La multitud que cubrió de flores su ataúd da cuenta del aprecio que se le tenía en la comunidad. Su 

asesinato no es una excepción en la Sierra Nororiental de Puebla. La “Página Negra” de Periódico Central consigna 

noventa y seis feminicidios en la entidad. Patricia fue asfixiada a ochenta metros de su casa. El dolor sufrido por su 

familia se agravó ante el nulo apoyo de las autoridades. Su hermano Jacobo comenta: “El sábado 11, a las doce 

del día, el médico forense Arturo Ortuño me pidió que comprara de mi bolsillo los materiales para la necropsia: tres 

tubos tapa roja Vacutainer, cuatro recolectores de orina Dacryl, un litro de formol, un litro de alcohol, dos metros 

de franela color gris, metro y medio de nylon grueso color negro, dos jeringas de diez milímetros... No hubo ningún 

policía que resguardara el cuerpo de mi hermana (en el anfiteatro de Zacapoaxtla, la puerta se sostiene por fuera 

con un palo de escoba)”. Aunque esa clínica carece de condiciones para operar, Coneval informa que ahí se atiende 

al 77.2 por ciento de la población local. Jacobo pidió que extrajeran muestras de las uñas de su hermana y aplicaran 

el protocolo de violencia de género. El médico prometió hacerlo y retuvo el cadáver para que fuera inspeccionado 

por la Fiscalía General (que nunca se presentó). Jacobo continúa: “De accionarse la Alerta de Violencia de Género, 

la Sierra dejaría en bancarrota los negocios turísticos de los políticos-empresarios”. En vez de iniciar una 

investigación en regla, el edil ofreció una recompensa de setenta mil pesos a quien denuncie a los responsables del 

asesinato de Patricia. Valiéndose del hambre y la necesidad, promueve un safari de culpables que acaso no lo sean. 

Patricia pertenecía a su comité vecinal y organizaba rondines de vigilancia. Era consciente del peligro que acecha a 

las mujeres. Pidió que se reforzara la presencia policiaca, pero eso no ocurrió. De acuerdo con Jacobo, el 

representante de la Fiscalía de Puebla, Marcos Sánchez Reyes, le advirtió: “Te pido que no hables, que no digas 

nada porque por tu culpa la averiguación se vería comprometida”. Patricia habló en vida y su hermano lo hace 

después de su muerte. La violencia de género lastima a la sociedad entera. Time honra en su portada a quienes 

rompieron el silencio con la campaña #MeToo. 

 

Es hora de decir: #YoTambién. 

 

(Juan Villoro, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Este próximo 14 y 15 de diciembre el Parque Científico y Tecnológico de Hidalgo será sede de la tercera 

Reunión Anual de la Red Global MX bajo el lema impulsando la competitividad del talento mexicano. El embajador 

Juan Carlos Mendoza Sánchez, Titular del Instituto de los Mexicanos en el Exterior dijo que se eligió a Hidalgo como 

sede en reconocimiento al trabajo que ha venido haciendo; en esta reunión asistirán más de cien personalidades 

del mundo científico, tecnológico, empresarial y académico para exponer sus experiencias y posicionar a México en 

el mundo. 

 

:Que Encuentro Social en Hidalgo sigue ante la disyuntiva de la decisión que tomará su dirigencia nacional quien 

pretende unirse a Morena, sin embargo, el partido comandado en la entidad por Alejandro González Murillo y Daniel 

Andrade alista una estrategia política y mediática en la que de aliarse sería con el Partido del Trabajo, quien a su 

vez ya es aliado de López Obrador, por lo que en realidad la coalición sería PES -PT, y no PES-Morena, aunque en 

el fondo sí terminarían dando los votos que requieren los obradoristas para sus triunfos en el estado.  

 

:Que El diputado local del PAN, Santiago Hernánez Cerón se colgó de los hechos de violencia ocurridos en Tepetitlán 

en días pasados para pedir apoyo y refuerzo en seguridad al gobierno del estado, cuando afirman que pocas veces 

se ha presentado en la zona para atender las demandas de la gente en su distrito. Dicen que el hermano del líder 

estatal del PAN aprovecha cualquier situación externa o ajena a su escasa labor legislativa para pedir la palabra en 

tribuna y hacer pronunciamientos sin causa. 

 

:Que Ayer el Boulevard Luis Donaldo Colosio se convirtió en un verdadero sitio de caos vehicular cuando por más 

de dos horas hubo problemas de circulación en sus dos sentidos, lo que causó molestia en redes sociales y en la 

propia calle donde los recordatorios entre conductores no se dejaron esperar. Se dice que ya hace falta una 

estrategia de tránsito más efectiva para agilizar las zonas congestionadas de Pachuca, sin embargo, los uniformados 

locales únicamente miran el semáforo y poco o nada pueden lograr. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Creo que los candidatos que abanderen el frente deben ser propuestas serias, que lleguen y se cumpla con lo que  

prometieron a la sociedad, porque los partidos políticos han sufrido un desgaste y debemos tener una estrategia 

para que la gente vuelva a creer en los partidos políticos” 

Juan Bravo Sánchez 

Secretario General del PRD en Hidalgo 

 

"La sociedad allá afuera quiere resultados, requieren oportunidades y no solo promesas, es por eso que el Comité 

debe continuar con visión y claridad en el cumplimiento de indicadores, debe tener mejor gasto, optimizar los 

recursos, hacer más con menos, practicar más la austeridad” 

Simón Vargas Aguilar 

Secretario de Gobierno estatal 

 

"La idea básica es ser generosos: primero no pretendemos ir por algo en lo que otro partido está mejor, mejor lo 

ayudamos para ganar y viceversa, si en algo nos falta tantito el otro partido deberá apoyarnos para llegar a ganar” 

Cornelio García Villanueva 

Vocero del Partido Acción Nacional 

 

(Redacción, página 06) 

  



 

- 13 - de 20 

 

Criterio-Se dice que… 

 

que el que ya prepara su solicitud de licencia para irse en busca de una candidatura para diputado federal es el 

alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza, quien pretende postularse por Morena. Otro Charrez que, dicen, 

quiere llegar a San Lázaro, es Cipriano, quien ya levantó la mano en el PAN, por lo cual podrían aparecer dos 

hermanos en la misma boleta, compitiendo entre sí. 

 

que, aunque lo niega, el que ya está más que anotado para una candidatura a diputado es el eterno líder del PT, 

Arturo Aparicio Barrios, quien públicamente negó aspiraciones, pero dijo que lo pensaría si la dirigencia (que es él 

mismo) se lo solicitara. Vaya juego de palabras del Comisionado Nacional del partido de la estrella.  

 

que para aprobar el presupuesto de egresos 2018, regidores de varios municipios de la zona Tula-Tepeji han puesto 

como condición la entrega de un bono mensual que les permita apoyar a la ciudadanía, porque según, dicen, reciben 

muchas peticiones; los malpensados señalan que el bono se debe a que muchos asambleístas han estrenado desde 

ropa nueva hasta vehículos de modelos recientes, pues muchos tienen como ideal aprovechar el cargo que sólo 

durara dos años más. 

 

que los trabajadores de confianza de la presidencia municipal de Pachuca fueron obligados a asistir al encendido 

de las villas navideñas que se llevó a cabo en Plaza Independencia. Para asegurar la presencia de los burócratas  

municipales, los directores de área se encargaron de pasarles lista, tal como en la escuela, pero hasta el final, con 

tal de que no abandonaran el evento a la mitad. 

 

que quien sigue tentando a su suerte es el dirigente de la Foideh, Oscar el Perro Pelscatre, quien ha confrontado 

ya de manera directa a las autoridades y ha desestabilizado la ciudad para que un grupo de informales pueden 

montar puestos frente al mercado 1 de Mayo, sin acatar el acuerdo al que llegó con el ayuntamiento.  

 

que la expanista Margarita Zavala estará hoy en Real del Monte recabando firmas para su candidatura 

independiente. La cita es en la explanda de la plaza principal de Real del Monte. Por cierto, los panistas, entre ellos 

su excoordinadora en Hidalgo, Gloria Romero, tienen prohibido siquiera acercarse. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-BLANCA SÁNCHEZ: Destaca la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de 

la Judicatura estatal la importancia de contar con el conocimiento requerido para afrontar los retos que precisa la 

entidad, por ello privilegia la capacitación para el personal de este sector en materia mercantil. Lo anterior en 

función de la inversión que llega a la geografía estatal. 

 

Abajo-LEONARDO ESCUDERO: Aparece el titular de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos de Pachuca 

como otro de los perfiles grises en la administración municipal. Pese a la relevancia de esta área, Escudero Sánchez 

parece verse rebasado por el escenario en la capital hidalguense y eso le trae más puntos negativos al ayuntamiento; 

lamentable que las cosas en esta demarcación sigan por ese rumbo. 

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ENCENDIDO 

Pese a lo que se creía, debido a las acciones acostumbradas por los hermanos Charrez, el encendido de las luces 

navideñas del árbol en Ixmiquilpan resultó todo un éxito. La tradicional ceremonia fue encabezada la 

noche del pasado miércoles por el gobernador Omar Fayad, quien acudió a una zona donde prevalecen 

los conflictos originados por los propios grupos controlados tanto por el actual alcalde como por el 

diputado local de esa región; sin embargo, por primera vez en mucho tiempo dieron muestra de 

madurez política y pensaron primero en su gente y no en las divisiones. 

 

ASÍ HABLA ZURUTUZA  

Cada vez corre con mayor rapidez el rumor de que el Partido Encuentro Social, encabezado en Hidalgo 

por Daniel Andrade, sí tendrá coalición con el Morena de AMLO para los comicios de 2018, a pesar de 

que el dirigente estatal pesista se preocupa tanto por desmentir el hecho. Lo más curioso es que sin 

que nadie le pregunte, Andrade Zurutuza no desaprovecha espacios para insistir en que nomás no 

encuentran condiciones para lograr esa alianza. 

 

SEDE 

Tal como anunció este medio hace varias semanas las mudanzas de oficinas para varias dependencias 

estatales ya comenzaron, ahora tocó al titular de la Sedeso admitir que incluso antes de que acabe el 

año deberán cambiarse, ya que las rentas que pagan son estratosféricas, con lo cual los grillitos 

comprobaron que el tema de los ahorros en todos los rubros va más que en serio por parte del gobierno 

hidalguense. 

 

ROBOS 

Ayer ocurrieron dos nuevos atracos en contra de cuentahabientes de sucursales bancarias ubicadas 

en la capital hidalguense. El golpe más certero lo sufrió una persona a la que los malandros siguieron 

desde el banco hasta poco antes de llegar a su domicilio y que previamente habría retirado la cantidad 

de 100 mil pesos. Lo que sigue extrañando de estos asuntos es el hecho de que los cacos e stén 

perfectamente bien enterados de dichas disposiciones de efectivo, lo que apuntaría a posibles cómplices 

internos. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Verde va con Meade para frenar a AMLO: A cuatro horas de haber sido electo como presidente 

y vocero nacional del PVEM, el senador Carlos Alberto Puente arma que al partido le toca “poner por delante a 

México” e ir con José Antonio Meade, precandidato del PRI a la Presidencia de la República, para cerrarle el paso a 

Andrés Manuel López Obrador en 2018. Esto se debe hacer, aun cuando signifique sacrificar espacios en el Congreso 

y no ir solos en la contienda, señala. “Tendríamos arriba de 10% [de la votación], pero hoy tenemos que reconocer 

que el PVEM podría tener un crecimiento muy importante y eso sería muy bueno para el partido, pero cuando digo 

poner por delante a México es sacrificar votos, porcentaje, espacios, menos curules y escaños, pero, ¿de que nos 

sirve un partido grande y fortalecido con un proyecto de país que sería la peor desgracia para México?”, dijo, al 

referirse al proyecto de López Obrador. Por ello, señala que el PVEM respaldará la candidatura de José Antonio 

Meade Kuribreña, un ciudadano, sin militancia partidista. Puente asegura que para los comic ios hay un proyecto 

serio y responsable de darle certeza, así como certidumbre a los mexicanos e inversionistas y otro de las ocurrencias, 

el de hablarle a la grada con cosas difícilmente realizables o, la más grave, su propuesta de amnistía a los capos 

del narcotráfico, que es una responsabilidad que no se debe considerar. En su oficina de coordinador de la bancada 

del PVEM en el Senado, donde debajo de un retrato del presidente Enrique Peña Nieto sólo hay un Palo de Brasil 

—una planta que no necesita de muchos cuidados para sobrevivir—, Puente sentencia que el Verde siempre ha sido 

un partido político responsable, cuyo capital político ha definido dos veces la Presidencia de la República. La primera, 



 

- 15 - de 20 

 

recuerda, fue en el año 2000, con Vicente Fox (PAN) en la transición, y la segunda, en la elección de 2012, de la 

mano del entonces candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. Poner a México por encima ¿Eso signi ficaría abrir la 

puerta con una alianza con el PRI? —Poner por delante a México es abrir la posibilidad de construir una candidatura 

común con José Antonio Meade, que es diferente, porque reconocemos en él a un ciudadano honesto, transparente, 

un gran servidor público, un perfil que hoy encaja en lo que piden los mexicanos. ¿Cómo construir esa candidatura? 

—Primero, poder platicar con él para socializar la plataforma político-electoral del Verde y, si él está dispuesto, a 

abrazarla y a llevarla a una realidad de política pública. ¿La candidatura con Meade es porque no están satisfechos 

con su alianza histórica con el PRI? —No, lo primero es hacer una candidatura común con Meade, porque no es 

propiedad del PRI, él es un ciudadano no militante de ningún partido político y le tenemos que dar su espacio como 

tal. Hoy lo abandera el PRI y también lo puede abanderar el PVEM y muchos partidos más. (Alberto Morales / 

Ariadna García, primera plana) 

La Jornada-Inflación en noviembre, la más alta en seis años:  La inflación en noviembre, medida por el índice 

nacional de precios al consumidor, registró crecimiento de 1.03 por ciento, el mayor para un periodo similar desde 

2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al precisar que en términos anualizados llegó 

a 6.63 por ciento. Estas alzas arriba de lo esperado por los analistas se comparan desfavorablemente con los datos 

correspondientes para el mismo mes del año anterior, que mostraron alza mensual de 0.78 por ciento y anual de 

3.31 por ciento. El crecimiento de la inflación se debió en buena parte al efecto estacional de la terminación de las 

tarifas de electricidad de verano en 10 ciudades de México (explicó casi la mitad de la inflación mensual). Aunque 

la inflación subyacente aumentó más de lo esperado, principalmente en la primera mitad del mes, consideraron los 

analistas de Citibanamex. Los especialistas reiteraron su pronóstico de inflación general de 6.4 por ciento para el 

cierre de 2017, con lo que prácticamente se duplicará la meta de inflación del Banco de México (BdeM) de 3 por 

ciento más/menos un punto porcentual. Los analistas del banco Ve por más señalaron que se observó una marcada 

aceleración en el componente de mercancías, el cual impulsó a su vez al índice subyacente. Pese a los descuentos 

con motivo del Buen Fin en algunas mercancías, la reducción en precios este año fue menor a  la de 2016. (Israel 

Rodríguez, página 22) 

Excélsior-En aprietos, calificación de comicios; elección del Congreso:  El Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) trabajará a marchas forzadas para resolver las impugnaciones de la elección para 

legisladores federales, pues tendrá menos de 15 días para desahogarlas. El 1 de septiembre de 2018 debe tomar 

protesta el nuevo Congreso, pero el INE tiene hasta el 15 de agosto para entregarle al TEPJF los dictámenes de 

gastos de campaña, documentos con los que se determinará la validez de los comicios, una vez descartados rebases 

de topes de campaña o irregularidades graves en el financiamiento. El INE también estará bajo presión al ser la 

primera vez que deba fiscalizar alrededor de 70 mil campañas, tanto del proceso federal como de 30 elecciones 

locales concurrentes El próximo año se elegirán tres mil 406 cargos; podrán votar alrededor de 88 millones de 

ciudadanos en 156 mil 99 casillas, que serán atendidas por un millón 392 mil 411 funcionarios Tribunal pasará 

apuros para validar al Congres Los magistrados tendrán menos de 15 días para desahogar las impugnaciones 
sobre rebase de gastos de campaña El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) trabajará a 

marchas forzadas para resolver las impugnaciones de las elecciones para legisladores federales, toda vez que tendrá 

menos de 15 días para desahogarlas El 1 de septiembre de 2018 tendrá que tomar protesta la nueva integración 

del Congreso de la Unión, y el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene hasta el 15 de agosto para entregarle a los 

magistrados los dictámenes de ingreso y gasto de las campañas, a fin de que determinen la validez o no de los 

comicios, al conocer si hubo rebases de topes de campaña o irregularidades graves en el financiamiento a partidos 

y candidatos En la medida que el INE pueda fiscalizar con mayor rapidez, será que se puedan ganar algunos días 

para que den los plazos legales y no corra ningún riesgo la conformación del Congreso. Sin embargo, hasta el 

momento, el instituto sólo ha determinado recortar sus tiempos para la fiscalización de precampañas, y no los de 

campaña. (Aurora Zepeda, página web) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

LA NUEVA LEY SIN TELARAÑAS:  

Muchos de los mitos que se propalan a punto de nacer la ley de seguridad nacional son reflejo de la confusión, de 

lecturas descuidadas o mero activismo de los “políticamente correctos”. Lejos de que el dictamen contemple 

“perpetuar la militarización” del país, delimita la participación del Ejército y la Marina en funciones policiacas. Prevé, 

eso sí, una desagradable supletoriedad, pero a plazo fijo, del mando civil que, sin embargo, impone la obvia 

incapacidad de todo tipo de autoridades locales.   La ley dispone que se notifique a la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos; tiene controles legislativos y se mantienen intactas todas las garantías individuales durante el 

periodo en que se lleve a cabo la actuación militar. Marchas de protesta y de las expresiones políticas no son 

consideradas como “afectaciones” a la seguridad interior; y no es inconstitucional en el sentido que advierten los 

demagogos. Aun mejor: disminuye considerablemente la discrecionalidad del Presidente para utilizar a las tropas 

contra las pandillas del crimen organizado, puesto que fija una normatividad y un protocolo. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Habría Frente por la debilidad de los Chuchos:  

México 

Prefieren ser cola de ratón.  

Florestán 

Hoy en día no hay nada más incierto que el futuro del Frente Opositor que ha sorteado tormentas internas y 

externas, certificados de vida eterna y defunción. El punto es que Ricardo Anaya sigue en control aprovechando las 

debilidades, divisiones e inseguridades del PRD, ignorando hasta la derrota de Coahuila, que desde la noche del 4 

de junio pasado reivindicó como victoria, y ahora mira para otro lado: su proyecto presidencial vía el Frente. Cuando 

esta semana el PRD, tribus y gobernadores nominaron a Miguel Mancera su candidato presidencial, mandó a Dante 

Delgado Rannauro a dar un ultimátum de 72 horas a Miguel Ángel Mancera, que coincide con la salida de Alejandra 

Barrales de la dirigencia nacional del sol azteca, en el que distribuyó cargos y destinos: Anaya por la Presidencia, 

Barrales por el Gobierno de la Ciudad de México y Miguel Mancera a la shit, senador, cuando constitucionalmente 

está impedido como el resto de los gobernadores. El jefe de Gobierno le respondió bien y claro: Dante sería un 

buen secretario de Agricultura, y pidió que las posiciones las fijen las cabezas de esa alianza y no una de ellas, la 

menor. Y mientras el tiempo corre a favor de Anaya, que lo deja correr, hoy estamos a seis días de que inicien las 

precampañas el próximo jueves, los Chuchos se toman la foto con Mancera y se alinean con Anaya, temerosos del 

futuro del PRD y convencidos de que les iría mejor con el PAN que solos. ¡A lo que han llegado! Ayer el propio jefe 

de Gobierno me dijo que él no romperá ese Frente y que está en manos del PRD: si decide ir solo con él de 

candidato, irá, si van con la alianza y no hay proceso de selección, permanecerá en su cargo, pero exigirá que para 

la candidatura del Gobierno de la Ciudad de México por la coalición, haya un proceso abierto de selección de 

candidato. Por lo pronto hoy el Frente sobrevive por la necesidad vital de los dirigentes del PRD de ser cola de 

ratón. 

 

Retales 

1. CALMA. Con la renuncia de Mikel Arriola a la Dirección del IMSS, el presidente Peña Nieto ha cerrado el ciclo de 

cambios en su gabinete por este año. Lo volverá a ajustar en la primera semana de enero para quienes vayan a ir 

al Congreso Federal, el PRI publicará su convocatoria antes del Día de Reyes. Se ve a Miguel Ángel Osorio Chong, 

al Senado. Y se irá Luis Miranda de Sedesol. No hay más; 

2. CANDIDATO. Mikel Arriola se registrará como precandidato del PRI al Gobierno de Ciudad de México el lunes 18 

para iniciar su campaña, en la que va por la hazaña nunca vista del PRI en la capital del país: ganar una  elección; 

y 
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3. ‘SPOTS’. Aurelio Nuño coincidió con Enrique Ochoa en que, a pesar de ir con precandidato único a la Presidencia, 

tendrán acceso a los spots que promuevan a José Antonio Meade, no obstante un fallo en contra de la Corte. Ochoa 

me dijo que tiene el derecho en la mano, como si en este país eso fuera garantía de justicia. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, presentó a Belisario, un asistente 

legislativo virtual de la página de la Cámara de Diputados en Facebook. Este robot de inteligencia artificial contesta 

las preguntas que los usuarios le formulen a través del cuadro de diálogo, con lo que la Cámara es el primer 

Congreso en el mundo en contar con una herramienta cibernética de interacción con la ciudadanía a través de redes 

sociales. 

 

:Que a propósito de Belisarios, quienes están esperanzados en que el Senado resuelva pronto algún asunto acaso 

deban abstenerse de leer estas líneas, so pena de caer en un estado de depresión. El 23 de noviembre pasado esa 

cámara acordó desechar definitivamente su propio proyecto de decreto, aprobado en marzo de 2013, para declarar 

ese 2013 como “Año de Belisario Domínguez, de la Libertad y la República”, pues había sido enviado como minuta 

a los diputados, que lo devolvieron a Xicoténcatl con dictamen negativo. Nada más pasaron cuatro años para dar 

por concluido, con la firma de David Monreal Ávila, el punto de acuerdo promovido por el senador Roberto Albores 

Gleason el 31 de octubre de 2012. 

 

:Que el coordinador del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, 

se dijo convencido de que a más tardar este sábado se defina con unidad a un solo precandidato presidencial del 

Frente Ciudadano por México y con ello registren la coalición. Se le oye más confiado que a los contendientes por 

la candidatura, Ricardo Anaya y Miguel Ángel Mancera. Es decir, más confiado que Mikel Arriola, quien desde la 

tienda de enfrente ya se vio recuperando la Ciudad de México para el Revolucionario Institucional. 

 

:Que será hasta la próxima semana cuando el recién nombrado secretario de Educación Pública, Otto Granados 

Roldán, tenga actividades públicas con mensajes enfocados a fortalecer el avance en la aplicación de la reforma 

educativa. También definirá quién lo sucederá en la Subsecretaría de Planeación, Evaluación y Coordinación, que 

dejó vacante con su ascenso después de que Aurelio Nuño renunció para irse de coordinador de campaña del 

precandidato presidencial del PRI, José Antonio Meade. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Perder el tiempo:  

El tiempo se agota para el Frente Ciudadano. La fecha límite para registrar coaliciones es el próximo 14 de diciembre. 

Si no hay un acuerdo entre el PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano, todo el esfuerzo realizado para forjar esta 

extraña alianza habrá quedado en un sueño guajiro. Las encuestas de los últimos días sugieren que, a pesar de la 

salida de Margarita Zavala del PAN y del destape de José Antonio Meade en el PRI, el Frente Ciudadano sigue siendo 

una opción competitiva. Andrés Manuel López Obrador de Morena continúa claramente a la cabeza, pero la alianza 

entre el PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano se encuentra en segundo lugar. No hay mucha diferencia por ahora 

entre lo que pueden lograr Ricardo Anaya o Miguel Ángel Mancera como candidatos. Meade viene en tercer lugar y 

en cuarto se ubica Zavala, a pesar de que ya no está dentro del PAN. Los ánimos entre los líderes del Frente, sin 

embargo, se están crispando. Esto se debe en parte a que se acerca el momento de las decisiones y a que tanto 

Anaya como Mancera están jugando todas sus fichas para quedarse con la candidatura presidencial. La ambición 

domina las discusiones. Mancera ha señalado en varias ocasiones que debería haber una contienda abierta para 

elegir candidato. El PRD, de hecho, ya ha cerrado filas en torno a él. Dante Delgado de Movimiento Ciudadano 

declaró que el candidato debe ser un miembro del PAN, el hermano mayor de la alianza, mientras que Mancera 

debe conformarse con una candidatura al Senado. Pero la ley no permite que el jefe de gobierno opte por el Senado. 
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Un irónico Mancera ha respondido que Dante podría ser un buen secretario de Agricultura. Los dirigentes de los 

tres partidos se dan cuenta que la única forma de aspirar al triunfo es a través de la alianza. El PAN ha dejado de 

ser contendiente por sí solo desde que Zavala dejó al partido. Ni Anaya ni Rafael Moreno Valle parecen tener la 

capacidad de alcanzar a López Obrador sólo con el respaldo panista. Los perredistas no tienen fuerza para imponer 

la candidatura de Mancera. El PAN no solamente tiene mejores resultados anteriores y mayor presencia en el país, 

sino que el PRD ha perdido el papel de principal partido de izquierda y su hegemonía en la Ciudad de México. Al 

final los perredistas tendrán que aceptar una candidatura panista si quieren mantenerse en el Frente. Los manoteos 

parecen ser una simple forma de vender más caro su amor. Cuando se hicieron los primeros acuerdos para formar 

el Frente Ciudadano, quedó sobreentendido que el PAN pondría al candidato a la Presidencia, el PRD al de la Ciudad 

de México y Movimiento Ciudadano al de Jalisco. Los dos principales promotores del acuerdo, sin embargo, estaban 

promoviendo sus intereses personales: Anaya quería ser candidato a la Presidencia, Alejandra Barrales buscaba la 

capital. Margarita le dejó el campo abierto a Anaya dentro del PAN. Mancera sigue suspirando por la candidatura 

presidencial, mientras cuida a Barrales; esta semana, en efecto, dio un manotazo en la mesa para impedir que 

Salomón Chertorivski se postulara por la libre. Pero Anaya no ha maniobrado para tomar control del PAN sólo para 

dejarle la candidatura presidencial a Mancera. Al final, la única opción que queda para el Frente es la mancuerna 

Anaya y Barrales, la misma que se definió originalmente. Si el Frente va a sobrevivir, Mancera tendrá que ser 

sacrificado. 

 

Arriola en Cdmx 

Mikel Arriola será el candidato del PRI al gobierno de la Ciudad de México. Su tarea no será necesariamente ganar 

la capital, lo cual es quizá tarea imposible en una entidad dominada por la izquierda. La meta realista es atraer un 

número suficiente de votos para mantener las posibilidades de Meade en la contienda por la Presidencia.  

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

Del seguro a lo inseguro:  

El padre Arsilio terminó de oficiar la misa de bodas y felicitó a los novios: “Ya son ustedes marido y mujer”. 

“¡Fantástico, Pichorro! -le dijo la muchacha, jubilosa, a su flamante maridito-. ¡Seguiremos haciendo lo mismo que 

hacíamos antes, pero ahora ya no será pecado!”. Avaricio, individuo cicatero, se las arreglaba para no gastar mucho 

en el restorán. Le decía a su mujer: “A ver qué quiere pedir mi regordeta esposa”. El doctor Ken Hosanna estaba 

examinando a una linda paciente, para lo cual le había pedido que se despojara por completo de su ropa. Frente a 

ellos se había formado una fila de 15 o 20 médicos que aguardaban para ver de cerca a la joven y hermosa paciente. 

Le dijo ésta al facultativo: “Estoy de acuerdo en que necesite usted una segunda opinión, doctor, y hasta una 

tercera, pero creo que esto se pasa de la raya”. Rosilita, equivalente femenino de Pepito, le pidió a su mamá: 

“¿Podrías darme algunas de tus píldoras anticonceptivas? Ya no quiero que Santa me traiga más muñecas”. Es una 

pena, pero todo indica que Mikel Arriola pasará del Seguro a lo inseguro. Digo que es una pena porque al frente 

del IMSS tuvo un brillante desempeño, y porque sus posibilidades de obtener el triunfo en la contienda electoral en 

la que participará son muy escasas. En efecto, la ahora llamada CDMX ha sido últimamente bastión del PRD, y hay 

motivos para pensar que en adelante será un enclave morenista. El PRI tiene las mismas posibilidades de gobernar 

ahí que las que tendría un carterista de ser electo presidente en un congreso de canguros. La disciplina priísta, sin 

embargo, es parecida a la castrense, y quien ha sido eficiente funcionario deberá ser ahora político en proceso de 

aprendizaje, y navegar por un mar tormentoso y sin puerto a la vista. Los tres sectores del PRI -Peña Nieto, Peña 

Nieto y Peña Nieto- debieron escoger a alguien de menor calidad, no diré para sacrificarlo, pero sí para enviarlo a 

cumplir esa encomienda de casi imposible cumplimiento. Lo dicho: es una pena. Estaba lloviendo por unanimidad. 

La esposa de don Languidio Pitocáido, senescente caballero, le sugirió al añoso señor: “Saca eso para que se te 

moje. Dicen que con la lluvia todo cobra vida”. El maduro galán le dijo a su linda y joven dulcinea: “Me apena que 

te vayas a casar conmigo, Avidia, que soy un hombre viejo y feo”. “Te quiero así como eres -respondió la muchacha-

. Millonario”. “Violeto es muy tímido -contó Pirulina hablando de su novio-. Hasta la cuarta vez que lo llevé al motel 

se animó a pedirme que fuera su novia”. Aquellos esposos vieron tallado en el tronco de un árbol un corazón 

atravesado por una flecha y abajo esta inscripción: “Bill y John se aman”. Le comentó el señor a la señora: “Cómo 
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han cambiado los tiempos, ¿verdad?”. Ya conocemos a Capronio: es un sujeto ruin y desconsiderado. Su mujer 

salió del salón de belleza; Capronio la vio y le dijo: “Bueno, la lucha se le hizo”. Doña Macalota le pidió a su esposo 

don Chinguetas: “Hagamos un viaje de placer”. Preguntó él: “¿Significa eso que iríamos cada uno por nuestro 

lado?”. Jactancio es un sujeto presuntuoso, pagado de sí mismo y con una autoestima del tamaño del mundo. Para 

ilustrar su egocentrismo baste decir que cierto día estuvo en un motel con una chica de tacón dorado. Al terminar 

las acciones le dijo la muchacha: “¿Y el dinero?”. Respondió, displicente, el tal Jactancio: “Déjamelo sobre el buró”. 

En otra ocasión el faceto individuo se hallaba con mujer casada en el domicilio conyugal de la señora. En el curso 

del trance fornicario la pecatriz exclamó de repente: “¡Ahí viene mi marido!”. Sin turbarse contestó Jactancio: 

“Tendrá que esperar su turno”. FIN. 

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Mensaje de Meade al ex fiscal electoral? 

Personajes muy interesantes charlaron largo la mañana de ayer en un desayunadero político del sur de la Ciudad. 

En un lado de la mesa, el hombre de confianza de José Antonio Meade para temas legales, Emilio Suárez Licona. 

En el otro, el ex fiscal para delitos electorales, Santiago Nieto, quien como usted recordará dejó la fiscalía en medio 

de una tormenta política en la que se argumentó que su salida estuvo relacionada con la investigación que realizaba 

sobre presuntos sobornos que la compañía brasileña Odebrecht habría entregado a miembros de la campaña 

presidencial del PRI en 2012. Será que el actual aspirante presidencial envío al ex fiscal un mensaje con don Emilio, 

o simplemente se trató de una charla entre abogados. 

 

Mikel, producción exprés 

Apenas terminó la ceremonia de cambio de director en el IMSS, cuando el equipo del ex director Mikel Arriola circuló 

de manera exprés una hoja y, posteriormente, un video para dar a conocer y resaltar el perfil del aspirante a 

candidato del PRI a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. El texto, titulado Lo que no sabías de Mikel, dice que “es 

un chilango que nació en la delegación Cuauhtémoc hace 42 años. Luego subraya que no milita en ningún partido 

político y que trabajó tanto en el gobierno del presidente Felipe Calderón como en el del presidente Peña Nieto. “Es 

un hombre de retos y apasionado deportista, campeón nacional y subcampeón mundial de Jai Alai; respetuoso de 

la legalidad y con sólidos valores y principios morales”, luego presenta una serie de “logros” en su gestión pública. 

El video fue titulado: Ocho cosas que no sabías de la vida personal de Mikel Arriola. 

 

El senador atrapaplagiarios 

Un senador se ha convertido en el sinodal de hierro, tras haber detectado que tres candidatos a cargos que aprueba 

el Senado han incurrido en plagios, en la presentación de programas de trabajo. Se trata del petista Luis Humberto 

Fernández Fuentes, quien probó la copia de conceptos obtenidos de Internet, y puestos en un ensayo por un 

aspirante a titular de la Fepade. Para otras convocatorias, sin duda, los ansiosos y faltos de ética tendrán que pensar 

si van a la Cámara Alta por su certificado de deshonestos. 

 

Diputados-apostadores 

Hay veces que les cuesta muchísimo trabajo ponerse de acuerdo para sacar alguna iniciativa de ley o reformas 

legislativas, pero nadie los para cuando se trata de una buena final del futbol mexicano. El diputado federal del PRD 

Waldo Fernández, aficionado a los Tigres de la Universidad Autónoma de Nuevo León, apostó cinco sillas de ruedas 

a su colega, el legislador por el sol azteca Agustín Basave, fiel seguidor de los Rayados del Monterrey. Nos cuentan 

que ambos legisladores son regiomontanos y aficionados de Tigres y Rayados. La apuesta, nos aclaran, es por una 

buena causa, con la que terminarán ganando los integrantes de una Asociación Civil, que se encargará de repartir 

las sillas de ruedas. ¡Gooool! 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

ESTE FRENTE ya se coció. Hasta anoche el acuerdo era que nalmente Miguel Ángel Mancera se bajaría de la 

competencia por la candidatura presidencial y, por su lado, Ricardo Anaya renunciaría mañana a la presidencia del 

PAN, para destaparse el domingo como el candidato frentista. DE HECHO ya preparan los camiones con 

"simpatizantes" que vendrán desde su natal Querétaro, para la tradicional cargada de apoyo. ¿Y TODO esto a 

cambio de qué? Primero, de que el PRD decida la candidatura al gobierno de la CDMX y que tenga seguras 100 

candidaturas para diputados federales de mayoría. ¡Casi nada! 

 

AHORA toca el turno de entrar a escena a... ¡el auditor carnal! O al menos eso dicen algunos escépticos al ver la 

terna nal para elegir al titular de la Auditoría Superior de la Federación. CUANDO los diputados federales decidieron 

deshacerse de Juan Manuel Portal, más de uno levantó la voz de alerta sobre la posibilidad de que se estuviera 

buscando un sustituto cómodo. Es decir, un auditor que revisara por encimita y que no hiciera tantas olas como 

Portal, que fue el primero, por ejemplo, en denunciar a Javier Duarte. PESE A la exigencia de la sociedad civil para 

mantener una #AuditoríaAutónoma, anoche la Comisión de Vigilancia integró la terna y descartó a personajes del 

calibre de Gregorio Guerrero Pozas, contralor del INE y uno de los más reputados scalizadores. LOS FINALISTAS  

son Angel Trinidad Zaldívar, ex comisionado del IFAI con fama de durito; David Colmenares Páramo, ex secretario 

de Finanzas de Oaxaca; y Salim Arturo Orcí Magaña, cercanísimo al senador Emilio Gamboa y propuesto tanto por 

el PRI como, curiosamente, por el PAN y el PRD. Adivinen quién pinta para ser el auditor carnal.  

 

DICEN los que saben que no tiene nada de extraño que Andrés Manuel López Obrador proponga una amnistía para 

narcotracantes. ¿O acaso ya olvidaron que el manto del tabasqueño lava cualquier pecado? COMO el propio 

candidato de facto de Morena lo ha dicho: en su movimiento caben todos, sean priistas, panistas, perredistas... sin 

importar cuál sea su pasado ni de qué tamaño sea el expediente que llevan a cuestas. UNO DE los mejores ejemplos 

de esto es el mexiquense Isidro Pastor, quien ha sido recibido con los brazos abiertos por el lopezobradorismo con 

todo y que tiene más denuncias penales que cabellos. ¡Milagro, milagro! 

 

 

(Redacción, página 10) 
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